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1. Bericht Jour fixe 

 

a) Qualifizierendes betriebliches Praktikum 

• Im letzten Jahr haben zwei Studierende am Qualifizierenden betrieblichen Praktikum 

teilgenommen; für diese wird nun nicht eine extra Praktikantenprüfung vom 

Regierungspräsidium angeboten; sie müssen sich daher selbst beim Regierungspräsidium 

anmelden oder es wird eine interne Lösung gefunden 

• Es wird davon ausgegangen, dass im nächsten Jahr ca. 50 Studis teilnehmen 

• Dabei kann es auch sein, dass das Praktikum bereits in der vorlesungsfreien Zeit absolviert 

wird/wurde 

o Anmeldung zur Praktikantenprüfung muss selbst beim Regierungspräsidium 

erfolgen 

o Anmeldung der Hausarbeit an der Uni 

o Möglichkeit, Bachelor-Studium in 5 Semestern zu absolvieren 

o Problem: womöglich geringere Betreuungsmöglichkeit 

 

 

 



b) Zulassungszahlen in Fakultät A 

• Bachelor: 30 weniger im Vergleich zum Vorjahr 

• Master: 20 weniger  

 

c) Automatische Prüfungsanmeldung 

• gibt es nicht mehr 

• Bei Nichtbestehen einer Prüfung muss man sich selbst zum nächsten Prüfungszeitraum 

anmelden 

• Prüfungsamt wird informieren 

 

 

2. Gremien 

 

a) Stupa 

Am 16.10.2019 fand die letzte StuPa-Sitzung statt: 

Wahlen 

• Präsidium: 

Hauke Delfs, Lucas Weide, Marie Meier 

• AStA: 

Carolin (N), Ernesto (A), Vivien (W), Fabian (W), Emma Kraft (A), Domi (W), Nayana (N), 

Dennis (Kulturgruppe), Kai (W) 

• Sprachenzentrum: 

Yingjie Wu, Alevtina 

• QSM-Kommission: 

A: Marie D, Hauke D, Carmen N, - Stellvertreter: Sebastian, Ronja H 

W: Dominik B, Alexander B, Fabian P, - Stellvertreter: Florian B, Kai H 

N: Katahrina Z, Caro M, Max S, – Stellvertreter: Nayana K, Louis H 

• Schlichtungskommission:  

Lynn Z, Caro W, Theresia K  

• Gremienbeisitzer: 

Senat: Tobi B 

FakRat: Jan D, Lucas W, Daniel B 

• Gleichstellungskommission: 

Anna Struth, Melina Motsch 

• SKL: 

Nick (W), Vernice P (N), Nico W (A)  

• SKQM: 

Anna C. 

• HOnK Beirat: 

Anna S, Felix Witte, Sebastian H  

• Arbeitskreis Fahrrad: 

Sebastian H, Florian B, Mara W  



 

b) Bericht SKL 

 Am 09.10.19 fand die letzte SKL Prüfung statt: 

• In der 3. Oder 4. Vorlesungswoche wird das Prüfungsamt in einer Mail über die Änderung 

der Prüfungsanmeldung informieren 

• Zulassungssatzungen müssen neu verfasst werden 

o Wie genau steht noch nicht fest 

o Frist Bachelor: WS 2020/21  

o Frist Master: WS 2021/22 

 

c) Bericht StuKo 

 Am 16.10.19 fand die letzte StuKo Sitzung statt: 

• Modul Zuchtplanung und Praxis muss entfallen, aber Exkursion findet trotzdem statt 

• Herr Hölzle und Müller haben ihre Studiengänge (Bachelor AB und AW) vorgestellt 

o Es fand eine Analyse der Studiengangsdaten für diese Studiengänge statt, 

daraus wurden Ziele abgeleitet, die umgesetzt werden sollen bis zum 

30.09.2020 

o Ziele AW: Qualifikationsziele auf Lernziele des Studiengangs anpassen, 

Marketing für Bachelor 

o Mehr Übung für wissenschaftliches Schreiben 

o Master Agrarbio: Studiengangskonzept steht fest und wurde von beiden 

Fakultäten bestätigt 

• Frau Birner 

o Habilordnung: Bewerber muss Klappentext verfassen, der seine Arbeiten in 

sein Fachgebiet einordnet 

o Dies wird bei der Auswahl aber kaum beachtet → man könnte die 

fakultätsspezifische Durchführungsordnung anpassen 

 

 

d) Bericht Senat 

 Am 02.10.19 fand die letzte Senat Sitzung statt: 

• Wie machen wir die Uni für Studienanfänger attraktiver? → 3 Vorträge:  

o Frau Bernauer vom Hochschulmarketing (Socialmedia-, Webauftritte) 

▪ Webseiten übersichtlicher und schlanker gestalten 

 



o Herr Degenring 

▪ Vorstellung der Forschung-Schnuppern Woche am Studienanfang; 

Alleinstellungsmerkmal 

o Vorstellung der studentischen Senatsmitglieder 

▪ Studis in Entscheidungsphase durch frühe Bestätigung beeinflussen 

▪ Schlankere Version des Imagefilms aus dem Jahr 2009 entwerfen 

• Ideen/Diskussionen (verliefen im Sand) 

o Evtl. Schiene Lehramt ausbauen 

o Evtl. kleiner strukturierte Studiengänge anbieten 

o Slogan für Identität Hohenheims entwerfen 

• AG Studierendenmarketing wird jetzt weitergeführt und auch wir Studis werden mit 

eingebunden; Eva übernimmt dies 

 

 

e) Bericht Prüfungsausschuss 

 Am 22.10.19 fand die letzte Prüfungsausschusssitzung der Bachelorstudiengänge statt: 

• Seite, auf der man in die Prüfungsordnungen einsehen kann, ist für Studierende 

unübersichtlich 

• Dies könnte man noch an anderer Stelle anmerken ( → Jour fixe) 

• E-Mail-Adresse publik machen, sodass sich Studis an diese wenden können 

 

 

3. Hochschulfinanzierung 

 

• Erste Demo fand letzte Woche statt, vielen Dank an alle Teilnehmenden 

• Vielen Dank an die Sargträger 

• Nachfolgeveranstaltung wahrscheinlich dezentral auf unserem Campus am 30.10.2019 

• Gewünschter Effekt ist bisher ausgeblieben 

• Stimme ist erhoben, daher am Ball bleiben 

• Anmerkung: in Zukunft die Presse mehr ins Boot holen 

• Anmerkung: Handschuhe für die Sargträger 

 

 

4. Weihnachtsfeier 

Carmen und Ronja werden die Weihnachtsfeier der Fachschaft organisieren 



 

5. Protokollanten 

Wir brauchen dieses Semester noch mindestens zwei neue Protokollanten. 

• Felix von Klot erklärt sich bereit 

• Ein weiterer wird noch gesucht 

 

6. Facebook Beauftragter und Uni Now 

Facebook 

• Es wird eine Person gesucht, die sich dafür bereit erklärt die Facebook Seite der Fachschaft 

aktuell zu halten und Nachrichten zu beantworten oder weiterzuleiten.  

• Yasmina übernimmt dies 

UniNow 

• Bedenken, ob man darüber viele Studis erreicht 

• Aber: V.a. Erstis lesen Informationen am Anfang dort 

• UniNow wird weiterhin als Kommunikationsmittel genutzt 

• Eli bekommt Unterstützung von Yasmina 

 

 

7. BAFT 

Das BAFT-Orga-Team aus Dresden lädt zur nächsten BundesAgrarFachschaftenTagung vom 

05.12.2019 bis zum 08.12.2019 ein. 

• Teilnehmerbetrag: 60 € 

• 4 feste Plätze + Plätze auf der Warteliste 

• Bei Interesse bei Marie melden 

 

 

8. Sonstiges 

• Morgen findet die konstituierende AStA-Sitzung statt 

o Wer Interesse hat, ein Referat zu übernehmen, sehr gerne vorbeikommen 

• Budger bitte aufräumen 

o Bierkästen wegbringen 

o Kaffeetassen werden nicht gespült 

o Allgemein muss aufgeräumt werden 

• Information über die App Ilias Pegasus 

 



• Anruf im Budger von der Stuttgarter Zeitung: 

o Es werden Leute gesucht, die Probleme bei der Wohnungssuche oder mit dem 

Vermieter haben 

o Die Zeitung möchte darüber berichten 

o Mailadresse zur Kontaktaufnahme: inge.jacobs@stzn.de 

• Nächste Woche findet ein Treffen mit Frau Huber statt 

o Falls jemand Ideen hat, bei Marie melden 

o Auch vom Auslandsamt wird jemand anwesend sein (wenn hier Probleme bekannt 

sind, bitte auch bei Marie melden) 

• Firmen bzgl. Werbegeschenken für Weihnachten anschreiben → nächste Woche auf TO 

• Jens muss einen studentisches Mitglied für Verwaltungsrat des Studierendenwerks wählen, 

bitte an ihn Informationen  

• An Agrarscouts: Miri frägt, ob wir im Winter Lust haben, eine neue AgrarScout-Aktion zu 

starten (evtl. auch auf einem Weihnachtsmarkt); grundsätzlich ist die Rückmeldung dazu 

positiv 

• Am Mittwoch, den 23.10.2019, findet in HS 23 der Digitale Agrarkarrieretag statt; für 

Verpflegung und Getränke ist gesorgt 

• Lynn und Joggel sowie Daniel und Theresa sind jetzt offiziell ein Paar <3 

 

 

9. Ersti-Veranstaltungen 

Alle Erstis verlassen den Raum 

 

Pizzabacken 

• Mittwoch, 23.10.2019, um 7:45 Treffpunkt an der TMS, um Bänke und Tische zum Pizzaofen 

zu tragen; diejenigen, die Zeit haben, bitte bei Emma Fernando melden 

 

Ersti-Hütte 

• Fachschaftler sollen die Aufgaben besser verteilen, sodass die Arbeit weniger auf einzelne 

fällt 

• Aktuell noch 12 freie Plätze 

o Plätze auch mit denjenigen auffüllen, die den Studiengang gewechselt haben und 

daher wieder Erstis sind? 

o Interessierte an Emma Kraft weiterleiten 

 



• 25 Fachschaftler fahren mit 

o Morgens um 5 Uhr Abfahrt der ersten Gruppe zur Vorbereitung 

o Vormittags um 10 Uhr Abfahrt der zweiten Gruppe zusammen mit den Erstis 

▪ Autos für 10 Uhr: Sonja, Michi 

• Preis für Fachschaftler 

o 2017: 50 € 

o 2018: 20 € + 10 € der Vorhut (Hütte günstiger als im Jahr 2019) 

o Frage, ob alle Fsler den gleichen Betrag zahlen sollen oder abhängig vom 

Arbeitsaufwand 

▪ Meinung in der Runde, dass alle den gleichen Betrag zahlen sollten 

o Vorschlag: 35 €  

 

Sollen Fachschaftler 35 € zahlen? 

(28 – Ja Stimmen / 2 – Nein Stimmen / 0 Enthaltungen) 

Genehmigt 

 

• Erstis sollen unterschreiben, dass Fotos gemacht werden dürfen 

 

 

Gewächshausführung 

• Ronja hatte einen Pflichttermin und konnte daher die Führung nicht begleiten 

• Dank an Emma, dass diese es übernommen hat, allerdings kam ansonsten keine 

Rückmeldung 

 

10. Graduiertenfeier am 22.11.2019 

• Nora vorerst Ansprechpartnerin für Frau Winkler 

• In der nächsten Sitzung wird eine junge Person als Unterstützung gesucht 

 

11. Unfrieds letzte Worte 

• Dies war seine letzte Sitzung 

• Bedankt sich für die coole Zeit und wünscht für die Zukunft alles Gute 

 


